

PARA ELECCIONES MUNICIPALES:

Preocupa a Diputados DC Votación de Conscriptos

- Andrés Aylwin y Luis Leblanc dijeron que no debe repetirse en los comicios municipales situación producida en 1989, cuando en las mesas en que votaron conscriptos del Ejército hubo una marcada tendencia a favor de los candidatos de la derecha.

Los diputados demócratacristianos Andrés Aylwin y Luis Leblanc expresaron ayer su preocupación por que no se repita en los comicios municipales, el próximo 28 de junio, lo sucedido en las últimas elecciones presidenciales y de parlamentarios, donde se comprobó que en aquellas mesas en que votaron conscriptos del Ejército se resgistró una marcada preferencia por los candidatos de la derecha.

Andrés Aylwin dijo que para constatar esta realidad basta comparar los porcentajes generales de votación para Presidente de la República, como también para parlamentarios, con los porcentajes de aquellas mesas en que, comprobadamente, hubo inscripción masiva de conscriptos.

A modo de ejemplo, el parlamentario documentó lo sucedido en el distrito 30 de San Bernardo, donde en las primeras 152 mesas de varones, el porcentaje general de votos para el candidato Patricio Aylwin fue de un 62% y para Hernán Büchi de 22,8%, pero que en las tres últimas mesas (153, 154 y 155), donde hubo una inscripción masiva de jóvenes de entre 19 y 20 años de edad, que dieron como domicilio la dirección de un recinto militar, los porcentajes, cambian abruptamente, bajando Patricio Aylwin a un 36,4% y aumentando para Büchi a un 48,9%.

Los porcentajes registrados para el candidato Errázuriz no sufrieron mayores alteraciones.

Agregó que similar cambio a favor de candidatos de derecha se observa en los resultados de la votación para senadores y diputados. En este aspecto, destacó que el aumento en estas tres últimas mesas en favor de candidatos de la UDI es de un 134%, en tanto que el de Renovación alcanza a un 50%.

"Las diferencias de porcentaje de votación que se producen en estas úl-

timas tres mesas, donde hubo inscripción masiva de conscriptos con respecto al resto de las mesas, es reveladora de una votación muy cerrada de los uniformados en favor de los candidatos de derecha.

"Esto demuestra que con respecto a estas personas que tenían entre 19 y 20 años, según lo revelan los padrones electorales, se ejerció algún tipo de influencia, concientización o presión indebida que debe preocuparnos. Queremos tratar este tema con la mayor altura de miras y velando por que esta situación no se vuelva a repetir", dijo el diputado Aylwin.

A su vez, el diputado DC por Arica y Parinacota, Luis Leblanc, manifestó que al analizar los resultados de las mesas de votación en Arica, Putre, Belén y General Lagos, donde hubo inscripción masiva de jóvenes de entre 19 y 18 años que dieron como domicilio a diversas unidades militares, también se comprueba un resultado antagónico con el resto de las mesas de esas localidades.

Es así, explicó como la tendencia en el porcentaje general en las provincias de Arica y Parinacota fue de 60% para Aylwin y 24% para Büchi, pero en las mesas donde votaron los conscriptos se revierte esa tendencia arrojando un 30% para Patricio Aylwin y un 50% para Hernán Büchi.

Recordó el diputado Aylwin que la Constitución, en sus artículos 15 y 19 número 6, asegura la absoluta libertad de pensamiento a todos los habitantes de la República, y que el artículo 90 de la Carta Fundamental dispone que las Fuerzas Armadas no pueden ser deliberantes, "lo que impone a los uniformados prescindencia absoluta de la actuación político-partidista y en los procesos electorales".